

COORDINATION GERONTOLOGIQUE

Conférence- débat du 29 janvier 2002 à la Mairie de VIROFLAY

La Mairie de VIROFLAY et la Mairie de VELIZY nous ont invités à une conférence-débat sur la coordination gériatologique.

Cette conférence a été animée par deux personnes du CLIC (centre local d'information et de coordination) de la Clinique de la Porte Verte et deux personnes du réseau EPSILON (réseau pluridisciplinaire de soins palliatifs à domicile).

Monsieur LEBRUN, Maire Adjoint a ouvert la conférence avec quelques chiffres pour illustrer la population gériatologique.

La population de Viroflay et de Vélizy est vieillissante.

Le recensement de 1999 montrait :

VIROFLAY: 15205 habitants dont : 21,2% avaient plus de 60 ans
8,4% avaient plus de 75 ans

VELIZY : 20344 habitants dont : 19% avaient plus de 60 ans
5% avaient plus de 75 ans

L'APA (Allocation Personnalisée d'Autonomie) devrait concerner 14000 personnes dans les Yvelines. Cette aide est calculée en fonction du degré d'autonomie et est comprise entre 1060 € et 457 €. Avant le 1^{er} janvier 2002, la PSD (Prestation Spécifique de Dépendance) ne concernait que 1000 personnes environ dans les Yvelines.

La coordination gériatologique est destinée aux personnes âgées menacées de perte d'autonomie et à leur famille. C'est un travail d'écoute et d'orientation avec la personne, les professionnels du sanitaire et du social, et l'entourage.

De cette coordination gériatologique (orientation fin 1999 de M. Aubry), est né le CLIC (Centre Local d'Information et de Coordination) qui est basé à la Clinique de la Porte Verte. Le CLIC agit sur 10 communes dont Viroflay.

Ce service est destiné aux personnes de plus de 60 ans et répond aux préoccupations de la vie quotidienne.

Le CLIC est financé en partie par le Conseil Général et la Sécurité Sociale.

Les missions du CLIC.

Écouter et conseiller les personnes sur tous les thèmes qui les concernent, trouver ensemble les solutions adaptées à leur situation.

Informier sur les aides financières possibles et les possibilités d'aide à domicile, les établissements d'hébergement.

Orienter vers les professionnels.

Contribuer aux démarches liées à l'entrée en institution.

Soutenir à domicile.

En résumé : apporter une réponse cohérente favorisant le bien-être des seniors grâce à la collaboration avec les professionnels sociaux, médicaux et paramédicaux pour une prise en charge globale.

La coordination gérontologique préconise de maintenir les personnes âgées dans leur environnement économique et social. Il est essentiel de maintenir les personnes âgées dans la société, en contact avec les autres générations et d'éviter toute rupture brutale dans leurs conditions de vie. La rupture du vieillard avec son environnement habituel, le changement de résidence et de logement, l'éloignement de ses relations constituent autant de facteurs d'aggravation du vieillissement.

Coordonnées de la coordination gérontologique :

01.39.63.74.15

Accueil téléphonique

du lundi au vendredi de 9 h à 17 h

Répondeur 24 h/24 h

Les communes concernées :

Buc, Chateaufort, Jouy en Josas, La Celle St Cloud, Le Chesnay, Les Loges en Josas, Rocquencourt, Toussus le Noble, Vélizy- Villacoublay, Viroflay.

EPSILON

En août 2001, un réseau pluridisciplinaire de soins palliatifs à domicile a été créé. Il couvre 17 communes.

Sa vocation :

Accompagnement des patients et de leur entourage ;
Coordination et formation des professionnels de santé et des bénévoles,
en s'appuyant sur les principes fondamentaux des soins palliatifs ;
Optimiser la qualité des soins en remettant le médecin généraliste dans un
rôle de référent au cœur d'un système de santé ;
Répondre aux souhaits des usagers de la santé et des professionnels.

Concept du réseau EPSILON :

Phase curative
Phase palliative
Phase terminale (Soins en continu)
Agonie
Décès
Suivi de deuil

Les soins palliatifs et l'accompagnement sont interdisciplinaires, ils s'adressent aux malades en tant que personne, à sa famille et à ses proches, au domicile et en institution. La formation et le soutien des soignants et des bénévoles font partie intégrante de cette démarche. Les soins palliatifs et l'accompagnement considèrent le malade comme un être vivant et la mort comme un processus naturel. Ceux qui les dispensent cherchent à éviter les investigations et les traitements déraisonnables. Ils se refusent à provoquer intentionnellement la mort.

Coordonnées d'EPSILON :

Équipe mobile de soins palliatifs à domicile.
24 h/ 24 h
7 jours sur 7
195 Avenue du Général Leclerc, 78220 VIROFLAY
Tel : 01 30 24 28 56
contact@reseau-epsilon.fr
www.reseau-epsilon.fr